
中國國民黨籍前南投縣議員史雪燕為大陸配偶，去年底台當局
「內政部」 以史未放棄對岸 「國籍」 為由，發文將史雪燕過去的議員
職務 「解職」 ，並要求追回領取的研究費。對此，國民黨團2日召開
記者會指出，大陸並非外國，何來放棄 「國籍」 的問題？賴政府根本
就在操作 「新兩國論」 。國民黨黨團質疑台 「內政部」 此舉違規，呼
籲各界要守護島內30萬陸配的參政權。島內輿論指出，民進黨當局在
公務法規上推動 「台獨」 理念，須警惕其邁向 「法理台獨」 。

【大公報訊】綜合台媒報道：國
民黨團日前召開 「賴政府剝奪30萬陸
配參政權！民進黨 『違憲』 硬幹 『新
兩國論』 」 記者會，由黨團副書記長
林沛祥主持，與會成員包括藍委游
顥、馬文君、羅智強、黃建賓、國民
黨籍前南投縣議員史雪燕。

由於史雪燕為陸配， 「內政部」
在去年12月2日以未依 「國籍法」 放
棄其他國籍為由，將兩年前就已卸任
議員職務的史雪燕解職，並函請南投
縣議會追回史雪燕任職期間領取的研
究費。但國民黨團認為， 「憲法」 不
把大陸視為外國，所以不得以 「國籍
法」 處理陸配參政。大陸人士應優先
適用 「兩岸人民關係條例」 ，只要在
島內設籍（戶籍）10年即可參選公
職。

剝奪陸配參政權 不合理
史雪燕當天在記者會上出示她放

棄大陸戶籍的文件，以及當選縣市議
員的當選證明，強調自己當初參選、
就職都合法合規。

史雪燕說，一開始接到這個處分
書她非常錯愕，無法理解，因為她已
經卸任兩年，非現任公職，結果 「內
政部」 現在要求她提供放棄 「國籍」

的證明。自己當初是合法合規就職議
員，登記參選的過程也都合法合規。
擔任議員期間，台當局 「內政部」 從
來沒有要求提供放棄 「國籍」 的證
明，顯然這就是政治動作、政治陰
謀，要操作 「兩國論」 ，剝奪所有陸
配在台灣的參政權，非常不合理。

史雪燕強調，台灣不把大陸視為
外國，所以才會有「兩岸人民關係條
例」的特別法。她從設籍台灣到參選公
職都合法合規， 「內政部」 的解職命
令才是違法 「違憲」 。如今她已經提
起行政訴願，全台灣陸配有38萬人，
很多姊妹都想為參選而努力，所以她
提請訴願，為陸配爭取合法參政權。

林沛祥表示，民進黨政府用充滿
政治性、種族歧視的方式進行政治迫
害，國民黨為了捍衛 「憲法」 ，才站
出來開這個記者會。

南投縣民代游灝稱，賴當局違反
台有關規定硬幹 「新兩國論」 ，刀直
接砍向全台陸配，史雪燕依法參選、
就職，就職時還有法官認證。今天的
刀砍向陸配參政權，將來會不會砍向
陸配生存權？

中國國民黨民代羅智強說，賴清
德無膽直接宣布 「台獨」 ，只敢欺負
踐踏30萬陸配。

台當局無理解除陸配公職
國民黨批操弄兩國論
輿論：警惕民進黨法理台獨不軌圖謀

▲國民黨日前舉行記者會，批評民進黨當局解除大陸配偶史雪燕的公職，是操弄 「兩
國論」 。 網絡圖片

台東縣長率團訪陸 促進農貿合作 香港智庫：遏制台獨大陸具戰略定力

陸配
心聲 陸配陳女士：

陸配取得台灣身份證，符合
條件就可以在島內依法參政，而
且根據島內 「兩岸人民關係條
例」 ，大陸地區不是 「外國」 ，
陸配只有註銷大陸戶籍的問題，
根本沒有放棄 「國籍」 一說。民
進黨當局這次拿史雪燕 「開
刀」 ，是在操弄 「兩國論」 。

大公報記者蘇榕蓉

陸配周女士：

民進黨當局長期歧視陸配，
限制陸配在台灣的各種權益，嘴
上說 「善待」 陸配，實際上卻是
說一套做一套。民進黨當局經常
掛在嘴上的所謂 「民主」 「自
由」 「人權」 已淪為笑柄。

陸配徐女士：

史雪燕此前當選是符合台灣
島內相關法規和 「兩岸人民關係
條例」 。民進黨當局解除史雪燕
此前擔任的公職，完全沒有道
理。
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人類命運共同體研究中心揭牌 深化研究培養人才
【大公報訊】據外交部網站消息，

外交部發言人毛寧3日主持例會時回應記
者提問，她表示，2日在北京揭牌的人類
命運共同體研究中心，將深化學術研
究、宣傳宣介和人才培養，為推動構建
人類命運共同體提供理論、政策、話語
和人才支持。

毛寧表示，構建人類命運共同體是

習近平主席提出的重大原創性思想，是
習近平外交思想的核心理念，是對 「建
設一個什麼樣的世界、如何建設這個世
界」 這一時代課題給出的中國答案。
正如王毅外長指出，人類命運共同體理
念彰顯了中國共產黨的初心使命，弘揚
了中華文化的優良傳統，展現了科學理
論的思想偉力，闡明了百年變局的中國

主張。這一理念源自中國，造福世界，
已經從倡議變成共識，從願景成為實
踐，正在推動世界面貌發生積極而深刻
的變化，日益成為具有重大世界性標識
意義的最重要公共產品。

據新華社2日報道，中共中央政治局
委員、外交部長王毅為研究中心揭牌並
致辭。王毅祝賀研究中心在外交學院設

立，表示目前已有數十個國家和地區同
中國一道，建設起不同形式的命運共同
體。構建人類命運共同體已多次寫入聯
大決議和多邊文件，日益成為具有重大
世界性標識意義的最重要公共產品，推
動人類社會巨輪駛向和平、安全、繁
榮、進步的光明前景。

人類命運共同體研究中心由外交學

院主建。
王毅強調，外交學院今年將迎來建

校70周年，新時代、新征程上，應繼往
開來，弘揚傳統，與時俱進，開拓創
新，舉全校之力，集眾人之智，建設好
人類命運共同體研究中心，履行好研
究、闡釋、宣介習近平外交思想的光榮
職責。
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民進黨當
局領導人賴清
德提名的7位大
法官人選最近

在立法機構全數遭到否決。這樣的結果
完全是意料之中。這7位大法官人選的政
治立場多是偏綠，已然違反大法官立場
中立的條件。過去八年，當時的民進黨
蔡英文政府把立法機構當作 「橡皮圖
章」 ，把大法官當成 「政治打手」 ，蔡
英文被批評是 「蔡帝」 ，但如今民進黨
失去立法機構第一大黨的位置，不能再
肆意通過其屬意的法案，賴清德想當
「賴帝」 ，是痴人說夢。

大法官在島內司法界扮演着重要的
角色。台灣法律賦予大法官 「解釋憲
法、統一解釋法令、違憲政黨解散審
理、總統副總統彈劾案審理」 等重要權
力，且必須獨立行使職權，超出黨派之
外。大法官可謂守護台灣公平正義的最
後一道防線，但民進黨當局卻完全漠視
大法官政治立場中立的原則，把 「親
綠」 作為最重要的標準。當時由於民進
黨 「立委」 人數超過國民黨 「立委」 ，
國民黨方面無法阻擋民進黨當局通過
「綠色大法官」 的任命，以致這些年來

島內15位大法官皆是 「綠友友」 ，其間
更傳出蔡英文曾傳喚其中一位大法官到

官邸問話，違反島內司法獨立的原則。
去年10月，其中7位法官任期屆滿，

賴清德於是提名7位人選，但被台灣輿論
批評是 「史上最爛大法官提名名單」 。
其中 「民進黨聲請議事改革法案所指定
之鑒定人」 張文貞被提名為大法官及司
法部門負責人， 「賴清德大選時之競總
主委」 姚立明被提名為 「大法官」 及司
法部門副負責人。此外，被提名為 「大
法官」 的廖福特據說是 「關閉」 與民進
黨政治立場不同的中天新聞台的主導者
之一，另一名被提名人何賴傑當年力挺
「反中」 的 「太陽花運動」 。這哪是什

麼大法官？根本就是清一色 「挺綠」 的

民進黨 「鷹犬」 。
對於這樣一份不堪入目的大法官人

選名單，如今是立法機構第一大黨的國
民黨自然不會手下留情，全盤否決，同
時也是對早前改革法案被 「綠色大法
官」 否決有力反擊。當時，國民黨和民
眾黨聯手提出立法機構改革法案，加強
對民進黨當局的監督，但民進黨強烈反
對。雖然國民黨和民眾黨以人數優勢通
過改革法案，但民進黨仗着大法官多是
自己人，於是提起 「釋憲」 ，深諳上意
的大法官最終如民進黨所願，宣告在野
黨通過的改革法案 「違憲」 ，不得實
施。這無異於打開了 「潘多拉魔盒」 ：

以後凡有民進黨反對的法案，皆可通過
此途徑予以推翻。所以，國民黨強力阻
擋賴清德提名的新大法官人選，一方面
固然是因為這些被提名者的立場失之偏
頗，另一方面也是阻止民進黨濫用司法
手段。

賴清德日後重新提名的人選立場若
仍然 「親綠」 ，恐怕只會重蹈被在野黨
否決的覆轍。

正如島內輿論指出，賴清德提名一
些顏色正確的 「歪瓜裂棗」 ，只會在朝
野對抗的局面火上加油，也毀棄了大法
官這個名器，更讓台灣陷於政治亂鬥的
局面而無法化解。

賴清德提名歪瓜裂棗 難逃被否決命運

【大公報訊】據中通社報道：台灣台東縣
長饒慶鈴4日將帶領農業團隊和15名青年訪問
大陸，促銷台東釋迦，並在北京和當地青年座
談交流。台東縣政府3日表示，饒慶鈴將和台
東縣政府農業團隊、台東大學教授李俊霖，及
青年事務發展委員會的15名台東各界年輕人，
共同前往大陸參訪。

據台媒報道，饒慶鈴一行將在4日至9日訪
問大陸，一共6天的行程將前往北京、上海，
主要目的在於推廣農產品、多元行銷通路、增
進青年多元發展等，提升台東特色果品在大陸

市場的定位和競爭優勢。
饒慶鈴說，訪陸行程去年就排定，目的是

再為台東釋迦行銷，順便了解銷售大陸地區的
釋迦需要加強改進的地方， 「這對台東農產是
好事加一」 ，縣政府團隊是去解決和了解問
題，不是製造問題，外界應該多鼓勵與祝福。

自2021年台東釋迦暫停輸陸後，台東縣政
府加強輔導農民、集貨包裝廠展開一系列品質
提升舉措。在2023年大陸重新開放進口之後，
目前有40家包裝廠、2655筆果園釋迦可出口大
陸。

【大公報訊】據中評社報道：香港亞太戰略安全
研究所與中評智庫基金會最近在香港舉辦 「2025年兩
岸關係展望」 座談會，邀請香港兩岸智庫聯誼會成
員，總結2024年的台海局勢，對2025年兩岸關係的風
險與機遇提出觀察意見。

賴當局猖狂 兩岸關係仍嚴峻
香港亞太戰略安全研究所所長李風表示，賴清德

當局的 「台獨」 挑釁越來越猖狂，上台半年多，採取
了很多推動 「台獨」 的步驟，包括宣揚 「兩岸互不隸
屬」 、加強 「以武謀獨」 的態勢等，企圖在政治上、
軍事上、社會上、文化上清除一切中華文化元素、切
割一切與大陸的聯繫，但賴當局的每次挑釁都遭到大
陸方面堅決及強力的反制。

至於中美關係方面，李風指出，即將上任的美國
特朗普政府的對華政策有兩個重點，一個是打科技
戰，另一個就是打 「台灣牌」 ，至於其他貿易、金融
等議題，上一屆政府已經較量過了，接下來最重要的
還是台灣問題。值得關注的是，特朗普班底的不少成
員是 「親台」 政客。但不論美國耍什麼花招，大陸方
面處理對美鬥爭、對台工作方面具備冷靜應變的能
力，具有充足的戰略定力和信心，經驗也很豐富。

中評智庫基金會董事長郭偉峰表示，以2024年的
兩岸關係變局來作參照，2025年的兩岸關係有三大不
確定因素以及三大穩定因素。三大不確定因素包括：

2025年1月上任的特朗普的對台政策處於高度不確定
性；民進黨的兩岸政策處於高度不確定性；島內政黨
政治鬥爭處於高度不確定性。三大穩定因素包括：中
國對美政策具有穩定性；大陸遏制 「台獨」 政策具有
穩定性；島內維護和平穩定的民意具有穩定性。

郭偉峰說，要遏制與化解兩岸關係中的不確定
性，同時增強穩定性，加強兩岸交流交往是重中之
重。

中觀研究所所長劉瀾昌分析，2025年賴清德會繼
續推進搞 「台獨」 ，而美國繼續把中國大陸作為頭號
的挑戰者，也是必然的。特朗普對華政策、對台海政
策的大方向也不會變，打 「台灣牌」 、以台制華、武
裝台灣，既有大筆的金錢收入以彌補美國的嚴重財
赤，又可以低成本制約大陸，他不可能放棄。但也要
看到，特朗普重返白宮之初，四面出擊，也必然處處
受困，包括要處理美國國內的非法移民問題、財政問
題等，還要面對俄烏戰爭、中東衝突。

中美交流基金會政策顧問李劍諸指出，美國對台
灣當局的支持正在加強，儘管美國聲稱不支持 「台
獨」 ，但可能有意逐步構建 「一個國家、兩個政權」
的事實。

此外，《超訊》總編輯紀碩鳴、香江智匯副主席
郭一鳴、中評智庫基金會秘書長羅祥喜、香港兩岸客
家研究中心董事長林菁菁、中評智庫基金會副秘書長
束沐也參加座談會並發言。

台北大巨蛋被嘲中古蛋看台出現裂痕
【大公報訊】據中通社報道：台北 「大巨

蛋」 近期舉行歌手張惠妹演唱會，有觀眾發現
「大巨蛋」 內部看台出現裂痕。遠雄巨蛋公司
3日稱，此為表面塗裝的裂紋，並非結構型裂
縫，不影響結構安全。

針對 「大巨蛋」 看台出現裂紋，台北市議
員游淑慧表示，市民有感覺 「大巨蛋」 為何新
啟用，卻像是 「中古蛋」 ，遠雄都沒有提出工
程的總檢討，希望遠雄趁 「大巨蛋」 使用空檔
時，做個工程總體檢，對社會交代。

▲台北大巨蛋看台被發現有裂痕。圖為台北大
巨蛋早前舉行演唱會。 資料圖片


